



Columnas ESTATALES

24 de julio 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que suena interesante la **propuesta** de **Anuar Azar** de ir encaminando a **Pablo Fernández de Ceballos**, el famoso hijo del **jefe Diego**, para la **coordinación parlamentaria local** del PAN. Eso depende, adaró, de que lo **reelijan presidente estatal del blanquiazul**. Es decir, algo así como dando y dando.

Aunque lo hizo como para **medir la temperatura**, el **pronunciamiento** tiene **sentido**, pues el **Jefecito** ha tenido una trayectoria **firme** y con sello propio radicada **principalmente** en la región de **Huixquilucan**. Hay que esperar **reacciones**.

Que hablando de la **Legislatura**, y de **señales claras**, la **Contraloría** parece decidida a sacar la **guadaña** para jugar un papel más **contundente** al ampliar su área de **situación patrimonial** para poder **revisar** (al **azar**, aclaran) a cuando menos **10 por ciento** de los **funcionarios de elección popular** de los **125 ayuntamientos**, y verificar que no se hayan **enriquecido ilícitamente** en el **servicio público**, asegura el **contralor José Hernández Vences**. Será interesante esa **tómbola**.

Que se acercan las **definiciones jurídicas** por parte de los **Tribunales electorales** y, en lo que hace al lo **estatal**, con la **espada de Damocles** encima, el dirigente **mexiquense del Partido Verde Ecologista, José Alberto Couttolenc**, indicó que confía en esas instancias para no **perder** ninguna de las cuatro **curules plurinominales** que obtuvieron.

Y es que en ese sentido tienen **claramente** una marca **personal** del **Partido Revolucionario Institucional** que se siente el principal **agraviado**, y **Ana Lilia Herrera** es aguerrida. Los **18 triunfos en presidencias municipales** parecen estar **firmes**, en general.

Que en los famosos **diálogos** por la **Reforma Judicial**, llamó la atención que el **ex gobernador mexiquense Eruviel Ávila** participara en su edición de ayer en **Puebla**. Destaca el detalle porque ya hubo una de estas **jornadas** en el **Edomex**, y el **senador** no figuró como en la reciente.

Sin embargo, hay que resaltar la **habilidad** del **político ecatepequense**, que entre otras consideraciones dijo que en su **experiencia**, en el contacto con **jueces y magistrados**, en efecto **observó** numerosas "áreas de oportunidad". Qué sutil, a toro pasado. ■

EN LOS PASILLOS

MÁS MÓDULOS

Dicen que retoma el Instituto Nacional Electoral (INE), los módulos de **atención ciudadana** itinerantes en el Estado de México, del 22 al 26 de julio visitarán más de 30 **municipios**, entre ellos, Acambay, Aculco, Capulhuac, Donato Guerra, Villa Victoria, Temascalcingo y Texcalyacac. Los módulos, principalmente están **pensados** para acercar a la ciudadanía la **expedición**, renovación y actualización de la **credencial** de elector.

DEJÓ TODO

Comentan que **Armando Navarrete**, "aventó" su cargo como presidente municipal de Nicolás Romero y por supuesto, sin dar la mínima **explicación** a **habitantes**, de la situación que guarda la **corporación** policiaca, tras darse a conocer al menos **10 policías** cuentan con **órdenes** de aprehensión por presuntamente estar vinculados con una **fosa clandestina** en la comunidad de Magú.

NUEVA OFICINA

Aseguran que se inauguró la primera Oficina de Vivienda del Fovissste en las **instalaciones** del Centro Social en la colonia Valle de Aragón primera **sección**, por cierto, la **única** existente en el oriente del Valle de México. Esta dará atención a **20 mil derechohabientes** de la entidad mexicana y evitará el **traslado** a la Ciudad de México, Tlalnepantla o Toluca.

TIRO DE PRECISIÓN

Cuentan que el sur mexiquense padece por las lluvias, **cerros** y **carreteras** se desgajan y fracturan, los casos de **dengue** se multiplican y la economía nada más **no** se reactiva. Quienes viven en la **zona cálida** de la entidad, comentan no sólo se trata de poner a más **policías**, sino de poner los **recursos** en donde se debe.



Yolanda Senties

Surgen mujeres candidatas y surge el machismo aculto

“Es época de las mujeres”, eso se ha dicho repetidas veces, y según lo que se ve, efectivamente hay mas mujeres en los puestos de decisión publica, aunque hay muchas que están en lugares de poder, pero no tienen poder. Esa es una característica del machismo oculto, de quienes se dicen democráticos y a favor de la participación de la mujer, pero que saben que van a seguir mandando y manipulando para que ellos seguir con el poder.

En estos días, de esta “época de las mujeres”, en Mexico tenemos ya por primera vez a una mujer que va a ocupar la presidencia de Mexico, y en el Estado de Mexico, por primera vez a una mujer como Gobernadora del Estado, como en otros Estados de la Republica. (Que sea para bien).

Ahora, en el país vecino del norte, se menciona a una mujer para que posiblemente sea candidata a la presidencia de Estados Unidos de Ahora, eso sin duda

significa un avance en el proceso histórico para el pleno reconocimiento a la mujer en igualdad de derechos que el hombre.

Pero, todavía hay un, pero, las manifestaciones del machismo oculto se presentan. En lugar de destacar, los atributos como la inteligencia, la capacidad, los resultados de desempeño en anteriores responsabilidades,

Se destaca en el caso de las mujeres, de todos los países, cosas sin mayor importancia, por ejemplo: “el peinado, que si se alacia el cabello, que si se lo pinta o no”. O bien, “que, si es casada”, “que, si tiene novio”, “que, si es divorciada.” “que se viste mal para los eventos oficiales”, “que, si tiene familia lejos, y la descuida, porque no le da tiempo de nada, solo esta ocupada en el trabajo,” “que, si se maquilla o no,” que si esta gorda o esta flaca”.

Todo eso es machismo, y violencia política, además de interés por cosas triviales, no importantes para la responsabili-

Ahora, en el país vecino del norte, se menciona a una mujer para que posiblemente sea candidata a la presidencia de Estados Unidos de Ahora, eso sin duda significa un avance en el proceso histórico para el pleno reconocimiento a la mujer en igualdad de derechos que el hombre

dad que esta adquiriendo, porque cuando se trata de un candidato hombre, nunca se fijan en esos detalles, ya dan por hecho que solo por ser hombre es mejor que una mujer. como decía Sor Juana Inés de la Cruz “se creen que solo por el hecho de ser hombres son sabios”.

Ojalá que también en esta “época de las mujeres”, la critica hacia las mujeres candidatas sea constructiva, no destructiva, eso ayudaría mucho no solo al avance de la democracia, sino al avance del país y de sus habitantes, creciendo más sanos en todos los sentidos y mas responsables de la tarea de participación y colaboración, unidos pueblo y gobierno. Gobierno, representado por una mujer o un hombre, que sin distinciones de ninguna clase, solo se valore su capacidad y resultados en bien de Mexico.

Mail:

elisa_vol@hotmail.com

LA PATRONA | LA IMPLACABLE

- Las definiciones de los líderes camerales
- A punto de desaparecer el tema "reelección"
- Pensión Bienestar se reparte hasta ¡judientes!
- Pegó el asesinato entre todos los morenistas
- Podría anularse triunfo priista en Coahuila
- Rechaza PVEM sobrerrepresentación en congresos

... Todo hace suponer que José Francisco Vázquez Rodríguez será investido la próxima semana como el líder de la bancada de Morena en el Congreso mexicano...

... A menos de seis semanas del inicio de la LXII Legislatura del Edomex, el partido guinda parece ser que avanza en su designación cameral, "sin riesgos de alguna división", aunque existe otro candidato para esa posición, el que quiere hacerse eterno, Maurilio Hernández...

... Como es de conocimiento popular, en cada partido político, al inicio de una nueva asamblea de diputadas y diputados, se está definiendo el tema de las coordinaciones de cada grupo parlamentario...

... En la acera de enfrente, el PRI tendrá nuevamente como protagonista de su voz legislativa, en la figura de Elias Rescala Jiménez, quien ya sentenció que la bancada tricolor "no será ni complaciente ni inquisitiva, por el contrario, buscarán ser una oposición responsable"...

... Quien repetirá en la posición, pues tiene el apoyo general de los panistas, para colocarse nuevamente al frente del grupo representativo del PAN, será el propio líder del blanquiazul en la entidad, el diputado Anuar Azar quien, como oposición mayoritaria, han defendido e impulsado los proyectos y programas que benefician a las y los mexicanos, y que, por lo mismo, los panistas han rechazado los temas que atentan contra los derechos y el bienestar de la población...

... Asegura que el PAN Edomex ha propuesto iniciativas en temas urgentes como la salud, economía y seguridad; también en medio ambiente, educación, justicia, combate a la corrupción y defensa de la democracia, "lo cual nos enorgullece", confirma su derrotero para la próxima Legislatura...

... Mientras sean peras o manzanas, ante la posibilidad de que desaparezca en el próximo sexenio la figura de la reelección, estudiosos del tema ya comenzaron a analizar los pros y los contras...

... En su mayoría coinciden en que, primero, debe de medirse la eficacia que han tenido, principalmente alcaldes y legisladores federales y locales...

... En la Universidad Autónoma del Estado de México se estima que, para las mediciones, tal vez sea conveniente dejar la posibilidad vigente un periodo más, con el fin de tener un mayor periodo de estudio que arroje más datos sobre los pros y contras, los cambios y resultados que ha dejado la implementación de esta medida en las legislaturas y ayuntamientos, hasta el momento...

... Necesario recordar que la vigencia de la reelección viene del año de 2021, hoy en día con la salvedad de que los senadores de la República tuvieron la oportunidad, este 2024, de poder reelegirse...

... Y es que, luego de que la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, dio a conocer que entre las reformas que va a promover en su administración, está la eliminación de la reelección, en la UAEM consideran que, en términos generales, habría que permitirla sólo para un periodo inmediato, y ser muy cuidadosos con el tema, para evitar el "chapulíneo", de quienes van de un cargo a otro...

... Desde luego que el anuncio de Sheinbaum generó muchas posiciones, porque como en todos los casos, hay quienes están a favor por lo que se llama servicio civil de carrera, el tema de la experiencia, el poder concretar proyectos a mediano plazo o por otro tipo de razones, pero igualmente hay quienes consideran que no ha servido para esos propósitos y reduce la posibilidad de renovar cuadros...

... Resulta ser que son innumerables los casos "incongruentes" de personas mayores, que reciben "católicamente la gracia, de la pensión Bienestar"...

... Una de éstas inapropiadas deferencias del gobierno federal, recae en el inimaginable hecho de que se le otorgan sus seis mil pesos bimestrales, nada más y nada menos que el ex gobernador michiquense, Arturo Montiel Rojas... ¡Aunque usted, no lo crea!...

... Para sorpresa de muchos, el sexagenario ex mandatario tiene el beneficio, aun cuando es del dominio público, que el priista habita una residencia en el fraccionamiento exclusivo de Los Encinos, allá en Toluca...

... Que tiene en su haber, negocios personales que hacen suponer ostentar una vida ya resuelta para el resto de sus días, incluso hasta de algunas futuras generaciones...

... Sin embargo, es innegable que Montiel tiene el derecho, como adulto mayor, de tener acceso a dicha pensión universal, pero que, evidentemente, no es una ayuda que necesite...

... Y no es su caso, solamente... Si nos ponemos a analizar estrictamente el padrón de beneficiarios, nos vamos a encontrar innumerables casos como el de Don Arturo, y no solo de políticos, sino también de gente quienes en su mayoría no han dejado pasar la "ayuda" del gobierno federal, el cual, al parecer, no ha puesto atención en quiénes si, y quienes, no, deben de recibir su pensión...

... El asesinato de quien fuera el coordinador general de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Ciudad de México, Milton Morales Figueroa, asesinado en Coahuila, el pasado domingo, pegó en todos los ámbitos del morenismo y de la Cuarta Transformación...

... Tal fue el caso de la gobernadora Delfina Gómez, quien se unió a las voces de repudio, y afirmó que trabajarán con las autoridades de los diferentes niveles de gobierno, para que no quede impune el hecho que quitó la vida a un referente del gobierno federal y del partido guinda...

... La mandataria estatal envió un mensaje a la secretaria de Seguridad Federal, Rosa Isela Rodríguez, para refrendar el compromiso del gobierno mexicano de trabajar con todas las instancias a fin de dar con las personas responsables del crimen...

... El hecho viene a contravenir su misión de su plan de seguir realizando sus "Mesas de Coordinación para la Construcción de la Paz", ya que el homicidio sucedió en territorio mexicano...

... Ante el cúmulo de irregularidades que se dieron los pasados comicios en Coahuila, es muy posible que se anule el triunfo del priista, del reeleccionista alcalde, David Sánchez Isidoro...

... El presunto uso de recursos públicos, compra de votos, pérdida de casillas electorales y la eliminación de votos, están en la mira de las autoridades electorales...

... La candidata de Morena, PT y Verde Ecologista, María Esther Rodríguez Hernández, no quita el dedo del renglón, y se mantiene firme en que hubo fraude electoral...

... Sánchez Isidoro, tuvo 70 mil 939 votos (46.1%). En tanto Rodríguez Hernández, logró 65 mil 447 sufragios (42.5%), por lo que la impugnación podría sostenerse...

... Nada está escrito, ni decidido en Coahuila. La profesora María Esther Rodríguez Hernández, no cesa en su lucha, y la ley podría estar a su favor en los próximos días...

... Sigue la mata dando...

... Los verde ecologistas siguen reclusos a desertores de la oposición...

... Hoy anuncian la adhesión a sus filas del ex panista, Dámaso Lara Gil, ex candidato a presidente municipal de Lerma...

... Y el Partido Verde Ecologista de México, luego, luego le dio chamba, para encabezar los trabajos en su favor, en el Distrito 23 de la demarcación que quiso encabezar...

... En el evento estuvo presente el dirigente estatal del partido verde, José Alberto Couttolenc, quien aclaró que no estarán sobrerrepresentados en los Congresos local y federal, y afirmó que apoyarán la agenda de la gobernadora michiquense, Delfina Gómez Álvarez, e impulsarán los diez puntos que sus candidatas y candidatos firmaron en campaña...

... Además defendió a José Luis Carballo, a quien los tribunales le quitaron la diputación federal por ser deudor alimentario... A lo que abundó: fue candidato por el distrito 23, porque cumplió con todos los requerimientos...

... Luego insistió que el PVEM será la segunda fuerza en los Congresos local y federal, al tiempo que destacó que están "más fuertes que nunca"...



VALLE DE MÉXICO

Integración de gabinetes municipales

Aunque oficialmente la transición de los gobiernos actuales a los gobiernos electos inicia en septiembre, éstos últimos ya están muy activos, en capacitación, en la compilación de datos que les permitan tener diagnósticos para implementar las políticas públicas para cumplir los compromisos que hicieron con los ciudadanos de los municipios del Valle de México y otros como es el caso de Isaac Montoya, presidente municipal electo de Naucalpan, iniciará en agosto una gira de agradecimiento en todo el municipio.

Sin duda habrá sorpresas en la conformación de los equipos de trabajo que acompañarán a los nuevos alcaldes, pues en el caso del Valle de México, en donde ganó Morena en la mayoría de los municipios, ya se está comenzando a ver a actores políticos y ex funcionarios públicos de todas las expresiones políticas que están participando de cerca y que seguramente tendrán un cargo de dirección en los próximos gobiernos locales que inician el primero de enero del 2025.

En el caso de Naucalpan, Isaac Montoya presentó a Carlos Villasana, funcionario del Gobierno de David Sánchez, ex alcalde naucalpense que estuvo preso más de 2 años, como responsable de la transición y quien además hará el importante papel de presentar las denuncias en contra de servidores públicos que presuntamente hayan cometido, un ilícito, omisión u abuso de autoridad, en perjuicio de los naucalpenses y quien seguramente ocupará una dirección trascendente en el gobierno municipal.

Lo que se espera es que quienes estén al frente de las Direcciones, cumplan con el perfil profesional y de experiencia para dar resultados, y no vengan como sucede cada 3 años a querer reinventar la administración municipal

y comenzar de cero, pues ello ha evitado a lo largo de varios trienios, que los municipios avancen y que por el contrario tengan infraestructura cada vez más deteriorada, sin olvidar la acumulación de grandes deudas que tienen a la mayoría de los municipios al borde de la quiebra.

Región Zumpango

La expectativa del vencedor y del vencido

La expectativa que prevalece en el municipio de Zumpango con la espera de la resolución del Tribunal Electoral para saber si se queda con el triunfo la alianza de Morena como lo anunciaron desde el mes pasado o hacen procedente el recurso de impugnación que interpuso la Coalición, es el comentario en los pasillos, por considerar que ya es hora de saber una respuesta.

El caso de Zumpango tiene tres alternativas: la primera consiste en que las cosas se queden como se anunciaron en el PREP, por razones que saltaron a la luz durante el proceso se ha demostrando que la candidata de Morena, no era de la consideración de los dirigentes, ni estatales, ni federales.

La segunda es que tomen en cuenta los votos de las casillas vandalizadas; en esta alternativa la coalición conserva la fe, porque asegura que esos votos marcan la diferencia para ganar la elección, y la tercera opción es realizar elecciones extraordinarias, fallo que se complica porque se necesitaría el instituto, recurso para celebrarlas y por otro lado, dinero para manipularlas.

Cualquiera de los casos pueden traer repercusiones, según comentan los habitantes; en el primer caso, los comerciantes, habitantes de fraccionamientos y el resto de la población, ya están más que avisados, de eso se ha encargado el grupo de choque manejado por la actual administración.

El segundo caso generará mucha violencia, porque sólo tendrán los meses que le sobran del año para reponer lo que no tendrán en los tres siguientes y por su puesto estos sectores intimidados, seguirán expuestos.

Y la tercera opción, se torna aún más violenta, porque pueden seguir haciendo de las suyas durante un proceso extraordinario, y luego, en los resultados no se quedarán quietos, porque es claro que la gente ya no votará por Morena y sus partidos aliados, por lo tanto no se irán con manos limpias.

Es un tema lamentable, pero real, la violencia prevalecerá en cualquiera de los casos y pareciera que el Gobierno del Estado no toma la iniciativa de nada, pero lo que es claro en el ambiente zumpanguense es o que existe incertidumbre política entre vencedor y vencido y

mucho que perder la población.

Región Texcoco

Según los pobladores de la comunidad de San Simón tras una mala administración del Comité del Agua Potable y tras la presión de los habitantes se llevó a cabo la asamblea para explicar lo ocurrido con el corto del suministro de agua de la comunidad de San Simón

Los pobladores se quejan de que la rendición de cuentas está maquillada, además de brindar un informe lleno de irregularidades y contradicciones entre los mismos miembros del comité y una asamblea que exigía una respuesta.

La decisión que se tomó fue suspender temporalmente de su cargo a los miembros del Comité de Agua Potable y la formación de una Comisión de Revisión de documentos, para revisar documento por documento y así tener conocimiento de que se hizo peso por peso.

Actualmente se encuentran varios comités en conflicto con las comunidades ya que se comenta el ayuntamiento podría estar involucrado al apoyar a planillas que pretenden ser electas para estar al frente de los comités de agua potable.

Zona Oriente

Damnificados

Familias afectadas por las inundaciones registradas en el mes de junio en Chimalhuacán, Estado de México; continúan a la espera de los apoyos que el gobierno municipal se comprometió a entregar.

En el caso de los vecinos de la cerrada 3, en la Calle La Paz de la cabecera municipal, las familias perdieron todo su patrimonio, principalmente muebles de salas, comedores, aparatos eléctricos y ropa, que quedaron bajo el agua.

Si bien, las autoridades municipales levantaron un censo para determinar con exactitud el número de viviendas afectadas y otorgar apoyos, hasta el día de hoy, las familias no han recibido ayuda del gobierno.

Vecinos denunciaron que duermen en el suelo y algunos de sus familiares han presentado problemas de salud tras la contingencia.

Al cuestionar la inacción de las autoridades, vecinos se dieron cita al ayuntamiento donde se encontraron con que esta semana es inhábil para los servidores públicos y están de vacaciones, por lo que su emergencia tendrá que esperar.

La capacidad de las autoridades locales no es suficiente para hacer frente a la situación, por lo que los damnificados, víctimas de promesas vacías, exigen justicia ante un gobierno que los ha dejado solos y con apoyos insuficientes.



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Autos tuneados

Los expertos en la industria automotriz, aseguran, la depreciación de los vehículos -aunque depende de la marca- llega a más del 30 por ciento durante el primer año. Por supuesto, depende mucho la forma en cómo se cuida el automóvil, -servicios y demás- cambio de aceite y preservar la pintura, obvio, también debe incluirse el tema de los accidentes -golpes, golpecitos y golpesotes- temas fundamentales para mantener el costo...En los casos donde el auto se da a cambio de otro más reciente y de la misma marca, el valor no baja tanto, por obvias razones, pero al momento de hacer el mismo movimiento con otro proveedor, el costo se va a menos del 50 por ciento...Insistimos, dependerá en mucho de lo hecho con el producto, si se modificó, para el fabricante habrá perdido más valor, aunque para algunos los cambios serán más atractivos y llamativos para poseerlo...En el mercado de compra venta entre particulares, las cosas cambian, pues los "tuneados" alcanzan valores similares a los de agencia, aunque tengan dos o tres años. Esto quiere decir, de acuerdo a los mismos expertos, la gente compra el equipo y no

la originalidad del vehículo. El cambio de color -hoy ya no es necesario cambiar la pintura, pues hay películas de diferentes colores y tonos- así se preserva el original y cuando se es necesario, sólo se quita el "vinilo" y con eso queda listo...Por decirlo de alguna manera, todo natural hasta aquí, las modificaciones, el uso, el equipo, las adecuaciones y demás, pero por desgracia esto último -lo del vinilo- está siendo utilizado por grupos delincuenciales...¿Cuál es el objeto o por qué razón?, pues entre otras, para cambiar el color del vehículo en el que se cometen las fechorías sin la necesidad de llevarlo a un taller especializado en pintura, raspar el mismo, y esperar una semana -al menos- para que se les entregue...Lo más rápido para despistar a las autoridades, -aparte de cambiar o tapar las placas- es justamente esto, llevarlo a un lugar en donde se les cambiará la capa puesta y se regresa al color original. Así se mantiene por varios meses o semanas, dependiendo y de nuevo se coloca de otro color, así pues, es una especie de sinfín, con la colocación de este aditamento...Existe un riesgo claro, pero no tanto, pues los luga-

res especializados para hacer este trabajo aún son pocos, pero no quienes lo hacen. Me explico, hay quienes hacen trabajos por fuera, sólo deben conseguirles el material y lo harán fuera del horario de ese otro trabajo. Empleados que bueno, pues ven una oportunidad para hacerse de un poco más de dinero y no necesariamente son cómplices de quienes lo hacen para delinquir. Así a esa velocidad, en la industria automotriz se pasa de la adquisición de un vehículo a su cambio por otro más nuevo, a la venta entre particulares, a la modificación de autos y a llegar a hacer uso de elementos que son de protección, pero hay quienes hacen mal uso de ello. De 0 a 100 en cinco segundos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, las autoridades insisten, en caso de salir de vacaciones, cerrar las llaves que dan paso al gas, cerciorarse ventanas y puertas estén correctamente cerradas, no dejar señas de ausencia en el domicilio y encargar la casa a algún familiar de confianza...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ El Partido Verde entre los buenos resultados en la elección y las quejas de un "deudor alimentario" que se dice afectado por el Poder Judicial.
- ♦ José Couttolenc, líder del Partido Verde ya sin la presión de Eruviel Ávila se prepara para defender cualquier indicación que venga desde el ejecutivo estatal.
- ♦ José Luis Carballo que antes de participar como candidato del Verde a la diputación federal sabía que tenía irregularidades familiares, ahora se dice víctima.

SIN LUGAR A dudas, el líder del Partido Verde en el Estado de México, José Couttolenc no termina de saborear lo que significa ganar una elección y sobre todo que en gubernatura le están cumpliendo los acuerdos que tuvieron desde que ganaron la contienda de ejecutivo estatal el año pasado.

Comentar que parecía poco probable un resultado como el que se vivió hace poco menos de dos meses, es una situación que ya se ha comentado desde hace algún tiempo.

Obtuvieron triunfos y eso lo motiva a que no deje de repetir en cualquier lado en el que se presenta y ante quien quiera escucharlo una y otra vez, que son la segunda fuerza en los Congresos local, así como el federal.

La diferencia es evidente entre dos partidos que en otro momento no parecía que vivieran una realidad como ésta.

El PRI y su dirigente Ana Lilia Herrera que no quiere dar la cara y responder por el terrible "papelón" que hizo y José Couttolenc que tiene al menos tres años para disfrutar un momento que no se había imaginado hace apenas unos meses.

Por si eso no fuera poco...

Todo parece indicar que la presión causada en su momento por la figura del ex gobernador y otro de los señalados como traidor, Eruviel Ávila poco a poco queda en el pasado.

Así que la posición le da ánimo a José Couttolenc para defender, más como una postura política que como un asunto de fondo, la sobrerepresentación legislativa y hasta se dio tiempo para ironizar o burlarse del PAN y el PRI, con argumentos como que quieren tener más representantes, pero casi no ganaron distritos.

DIFFERENCIA ENTRE COUTTOLENC Y VARGAS DEL VILLAR

No es ninguna sorpresa escuchar que el líder del Partido Verde apoyará incondicionalmente la agenda de la gobernadora y por supuesto todas las iniciativas que lleguen desde aquella instancia, sin importar el tema del que se trate y si este sustentado o no.

Aunque en Morena han dicho que habrá diálogo con el resto de las fuerzas políticas

representadas en el Congreso local, lo cierto es que todo puede ser un mero formalismo porque no habrá voces críticas y si en algún momento no se tuvieran condiciones para alcanzar un acuerdo, entonces tendrán que usar la mayoría.

Así que mientras José Couttolenc disfruta el momento, otros como el futuro senador del PAN, Enrique Vargas tienen que hacer de todo para que le llegue el mensaje a la mandataria de que es uno de sus aliados y también la apoyará por "el bien de los mexicanos".

UN PRIMER INFORME SIN CRÍTICA

Y para muestra un botón, el primer año de gobierno de la mandataria estatal no se tiene mucho por presumir, infraestructura despedazada y con pocas esperanzas de que pueda solucionarse el problema.

El tema de la inseguridad llegó a su punto más álgido durante este año y en resumidas cuentas poco ha cambiado en comparación con el último año del gobierno de Alfredo del Mazo.

Pero es casi seguro que no habrá posturas críticas en la Legislatura, el PAN dominado todavía por Enrique Vargas no se prestará a realizar algún señalamiento negativo y en el PRI, Elías Rescala continuará con un bajo, obediente y sumiso perfil, con una bancada que se alineará a las condiciones que marquen desde el PRI estatal.

EL TRIUNFO NUBLA LA RAZÓN

Todo hasta aquí va bien, lo normal y el discurso que vamos a escuchar durante los próximos tres años.

Pero defender a un deudor alimentario que en resumidas cuentas es una persona que no quiere o no quiso cumplir con sus obligaciones como padre ya es otra cosa.

Si, José Luis Carballo ganó la diputación federal, por los votos que sean, pero o pensó que no ganaría o simplemente espero que la impunidad se hiciera presente y no le quitarán la posición como finalmente ocurrió.

Si dictaron la resolución en su contra fue porque se tenían elementos suficientes para que así sucediera.

Es algo que se sabía desde que inició la contienda y fue un problema al que se enfrentaron varios candidatos, pero que solucionaron su problema antes de ser contendientes.

Como un juzgado le quitó la posibilidad de ser diputado, entonces el ex candidato se sube a la defensa de la Reforma Judicial y hasta se da el lujo de acusar tráfico de influencias.

Parece un mal chiste, que un deudor alimentario hable de corrupción, tráfico de influencias, nepotismo y conflicto de interés. No es capaz de cumplir sus obligaciones, pero eso si acusa al Poder Judicial y lo "sataniza".

Cuando el triunfo nubla la razón...

+ Elías Rescala Jiménez quedaría fuera de la próxima LXII Legislatura local en el Estado de México; comprueban que rebasó el tope de gastos de campaña y realizarán elección extraordinaria.

+ en Tenancingo, violan el derecho a la salud de jóvenes, adultos y adultos mayores en hospital general que ya no los atenderá.

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Empresarios exigen solución al problema de los baches en Toluca.



ELIÁS RESCALA JIMÉNEZ, diputado local electo por Naucalpan, quedaría fuera de la próxima LXII Legislatura local en el Estado de México; de acuerdo al dictamen que será dado a conocer en unos días, con elementos y pruebas se comprueba que Elías Rescala rebasó el tope de gastos de campaña y podría realizarse una elección extraordinaria, en la que seguramente Rescala Jiménez quedaría fuera de la contienda por rebasar el tope de gastos de campaña, en la pasada elección del 2 de junio de 2024. Sin duda, la resolución, es otro golpe a la fracción parlamentaria del PRI en la próxima LXII Legislatura, pues de confirmarse lo anterior, el único diputado local que ganó limpiamente es el legislador electo por Metepec, Mariano Camacho San Martín.

ENTENANCINGO, violan el derecho a la salud de jóvenes, adultos y adultos mayores, en hospital general de Tenancingo; ya no los atenderá, pues de acuerdo a información del personal ha trascendido que, el Hospital General de Tenancingo, ya no atenderá a pacientes con una emergencia. Serán atendidos en los nosocomios de Malinalco e Ixtapan de la Sal lo que ha generado una gran preocupación, pues ahora pasará a ser Hospital Materno Infantil y solo se brindará atención a mujeres embarazadas y niños. Lo anterior, obedece al Proyecto de Regionalización de Salud, por parte de la Secretaría de Salud del Gobierno del Estado de México, que asume el pésimo esquema de salud segregando el derecho a la salud de hombres y jóvenes y adul-

Parque Industrial Toluca 2000 y Hugo Román Díaz Hernández, presidente de la Asociación de Empresarios del Parque Inn, acusaron que el problema, se ha agravado en los últimos años y está generando pérdidas económicas considerables, fugas de capital y deterioro en la calidad de vida de los ciudadanos. En conferencia de prensa, destacaron que es una vergüenza que venga gente de otros lugares y vean las condiciones que están en Toluca y que los ciudadanos lo estén normalizando, no debería ser así porque los avances son lentos y los resultados insuficientes, en la última década el Estado de México perdió inversiones importantes, de empresas como BMW, que prefieren llevar su capital a otras entidades, debido al pé-

tos a quienes ya no brindarán con-



sultas de atención médica en Tenancingo, que baste decir es cabecera de distrito local y federal (VII y 35).

MÁS ALLÁ DE IDEOLOGÍAS. Ante la deplorable situación que impera en Toluca, un grupo de empresarios y vecinos de la capital mexiquense hicieron un llamado urgente a los tres niveles de gobierno, para dar solución inmediata y efectiva al problema histórico de los baches, que han provocado serios problemas económicos y de seguridad, afectando tanto a comerciantes como a residentes de Toluca. Líderes empresariales encabezados por Rogelio Argüelles Madrigal, director general de la Asociación del

simo estado de los caminos mexicanos. El Parque Industrial Toluca 2000, también forma parte de Toluca y los empresarios contribuyen con sus impuestos al desarrollo de la comunidad y comentó que desconoce cómo se manejan los recursos de la tenencia vehicular, que en teoría deberían ser para el mantenimiento de la infraestructura vial y dijo que los montos que el Gobierno del Estado presenta en el mantenimiento de vialidades, no corresponden a la terrible realidad que enfrentan los automovilistas.

Siganos en www.latribuna.com.mx

